

Kleine Anfrage

der Abgeordneten Elisabeth Altmann (Pommelsbrunn), Matthias Berninger und der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN

Umsetzungsprobleme bei BAföG-Darlehen für Teilnehmer der beruflichen Aufstiegsfortbildung und für Studierende

Im Rahmen der Ausbildungsförderung für Teilnehmerinnen und Teilnehmer der beruflichen Aufstiegsfortbildung sowie für Studierende wird ein Teil der Förderung als verzinster Darlehen bei der Deutschen Ausgleichsbank gewährt. Laut Presseberichten sowie zunehmenden Nachfragen seitens betroffener Anspruchsberechtigter ist die Umstellung auf diese neue Förderungsart jedoch nicht problemfrei verlaufen.

Wir fragen die Bundesregierung:

1. Wie viele derartige Darlehensverträge wurden bisher von Teilnehmern der beruflichen Aufstiegsfortbildung und von Studierenden abgeschlossen?
2. Welche Auszahlungsprobleme bei der Ausbildungsförderung für Teilnehmer der beruflichen Aufstiegsfortbildung und für Studierende sind bisher aufgetreten, und welche Ursachen haben sie?
3. Seit wann sind diese Probleme der Bundesregierung bekannt?
4. Welche Maßnahmen hat die Bundesregierung bisher ergriffen, um Auszahlungslücken bei der Ausbildungsförderung zu vermeiden?
5. Welche Maßnahmen gedenkt die Bundesregierung in Zukunft zu ergreifen, um diese Probleme zu vermeiden?

Bonn, den 30. September 1996

Elisabeth Altmann (Pommelsbrunn)
Matthias Berninger
Joseph Fischer (Frankfurt), Kerstin Müller (Köln) und Fraktion

